

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 2 DE ABRIL DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 2 DE ABRIL DE 2024 | AÑO LX | NO. 21455 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

512.00

GUANAJUATO

ASESINAN A LA CANDIDATA A LA ALCALDÍA DE CELAYA

Gisela Gaytán, candidata de Morena por la alcaldía de Celaya, Guanajuato, fue asesinada la tarde de ayer. Con ella, suman 22 aspirantes a cargos de elección popular asesinados durante el presente proceso, documentados por Organización Editorial Mexicana. [Nacional](#)



QUIEREN EXPANDIRSE EN EL PAÍS

COPPEL Y THE HOME DEPOT INVIERTEN MÁS DE 14 MIL MDP

A unas semanas del período de elecciones, México se mantiene como un país atractivo para las inversiones tanto locales como extranjeras. Ayer, Grupo Coppel y The Home Depot anunciaron por separado inversiones que realizarán en el país por más de 14 mil millones de pesos. [Pág. 10](#)

ANTE SEQUÍA

Prepara Valle Imperial reservorio de agua

Asesores del condado señalaron que se trata de la construcción más grande que se tenga conocimiento en sus 15 años de historia. [Pág. 5](#)



EN MEXICALI

Utilizan transporte público sólo el 6%

CHRISTIAN GALARZA

Usuarios señalan que las rutas son deficientes en servicio, por lo que eligen otros medios

Sólo el 6% de la población de Mexicali utiliza diariamente el transporte colectivo o camión, informó Alejandra Borboa Rosas, delegada del Instituto de Movilidad Sustentable de Baja California (IMOS) en esta capital.

Detalló que las empresas concesionarias de las rutas de transporte colectivo reportan la venta de 40 mil boletos aproximadamente cada día, sin embargo, algunas personas utilizan la misma ruta dos veces o incluso, llegan a

20
RUTAS se encuentran activas actualmente

utilizar dos rutas de ida y vuelta, por lo que estimaron una cifra de entre 25 y 30 mil usuarios.

"Necesitamos mejorar estos niveles, necesitamos un reordenamiento del transporte público, eficientizar las rutas, el calor no nos ayuda para nada. Entonces sí tenemos mucho trabajo que hacer como Instituto para reordenar todas esas rutas", expresó.

Explicó que antes de la pandemia, los ciudadanos utilizaban el transporte colectivo para llegar a sus lugares de trabajo, pero durante esta el servicio de transporte se paralizó. [Pág. 3](#)

utilizar dos rutas de ida y vuelta, por lo que estimaron una cifra de entre 25 y 30 mil usuarios.

RECONOCEN AVANCE

Aprueban Ley sobre Desaparición en BC

Argumentan diputados que no se trata de un tema nuevo, sino que se ha dejado rezagado, por lo que falta mucho por hacer. [Pág. 4](#)

REPORTA DSPM

Concluye con saldo blanco Semana Santa

El titular de la Policía de Mexicali indicó que durante el periodo vacacional no se reportaron incidentes graves. [Pág. 6](#)

CRECE TENSION

Ataque israelí en Siria arrasa embajada iraní

Bombardeo mata a un alto mando de la Guardia Revolucionaria; Ejército israelí deja escombros y muerte al este de Jerusalén. [Pág. 7](#)



TEMEN USUARIOS TRANSITAR POR PUENTE

Aunque usuarios reportaron un visible desgaste y fisuras en las uniones del puente ubicado en el entronque de Lizaso Cárdenas y carretera a San Luis, Desarrollo Urbano descartó que exista daño estructural en éste. [Pág. 2](#)

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 2 DE ABRIL DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,083 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

14 | POLICIACA

CAE UN
MULTIASESINO
AL ANDAR DE
VACACIONES EN
SAN FELIPE



DEPORTES

RONEL BLANCO
DOMINA A AZULE JOS



4 | MEXICALI

ACUDEN 36 MIL
PERSONAS A
BOSQUE EN
SEMANA SANTA

ESPECTÁCULOS



APRUEBAN LEY PARA ATENDER DESAPARECIDOS

Congreso del Estado aprueba la Ley en Materia de Desaparición Forzada, cuyo objetivo es coordinar la búsqueda de personas desaparecidas y crear mecanismos de coordinación en BC.

2 | MEXICALI



(686) 957 4801



WHATSAPP
964113946



TWITTER
LACRONICACOM



FACEBOOK
LACRONICACOM



INSTAGRAM
LACRONICA



YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA



TIK TOK
LACRONICACOM



Papel
Reciclado



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | MARTES 2 DE ABRIL DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11,819 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJIO ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

BELANOVA
Mata en rosa
Tijuana, B.C. PLAZA MONUMENTAL PLAYAS
SÁBADO 20 JULIO

FUTBOL FEMENIL
CRISIS SUPERADA
Andrea Rodebaugh Huitrón, directora de las Selecciones Nacionales Femeniles, asegura en entrevista con ESTO que a un año y medio de su nombramiento los resultados han llegado más pronto de lo que esperaba y el siguiente objetivo será la Copa Mundial Femenil 2027.



NO SON PRIORIDAD
Presidenciables han olvidado a migrantes
Las propuestas deben focalizarse en brindar y mejorar la situación de refugio para quienes llegan a México, consideró Tonatliuh Guillén. [Pág. 4](#)

EN TIJUANA
Rezago de escuelas para niñez con autismo
Los espacios son los mismos desde hace 30 años, hay planteles privados inclusivos, pero necesitan maestras sombra, indicó María Álvarez. [Pág. 3](#)



NO QUIEREN IMSS
Policías protestan en Palacio por desacato
Más de 70 agentes están amparados para no ser inscritos al instituto, pero el municipio no ha cumplido la orden del juez, dijo Jobsan Zavala. [Pág. 4](#)



RESCATISTAS LO BUSCAN CON DRONES

Extraviado en playas cruzó en velero de EU

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

Pescadores dijeron a la familia que vieron a Víctor Osvaldo nadando contra corriente

Este lunes autoridades de rescate reanudaron la búsqueda de Víctor Osvaldo Villarreal García, joven desaparecido después de introducirse al mar en Playas de Tijuana, a la altura del fraccionamiento Real Mediterráneo. Víctor Osval-

do, de 27 años, cruzó la frontera desde Estados Unidos hacia México en un velero que rentó en el vecino país para reunirse con sus familiares de este lado de la frontera y pasar el período vacacional de Semana Santa.

Sus familiares perdieron contacto con él desde las 16:00 horas del viernes 29 de marzo, cuando dejó el velero anclado a unos 100 metros del litoral en inmediaciones de la carretera de cuota a Ensenada. "A decir de los familiares, llega a esta zona e ingresa a la vivienda con ellos. En la tarde noche trata de regresar a la embarcación y es cuando pasa el suceso", mencionó Rafael Carrillo, di-

rector de Bomberos.

Naomi García, prima de Víctor Osvaldo Villarreal García, contó que desde la tarde del viernes vivió con "incertidumbre" por el paradero de su familiar y solicitó a la ciudadanía comunicarse a los números de emergencia en caso de tener información. "Es un joven de 27 años, tez blanca, cabello rubio, ojos verdes, tiene 'tatuajes'", detalló Naomi García. [Pág. 4](#)

Destruyen embajada de Irán

DAMASCO. Aviones de guerra presuntamente israelíes bombardearon este lunes la embajada de Irán en Siria, donde destruyeron un edificio, matando a un alto comandante de la Guardia Revolucionaria y a varios diplomáticos. En Gaza, al menos cinco integrantes del equipo de World Central Kitchen fallecieron en otro ataque de Israel. [Mundo](#)



Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

PERIODISMONEGRO.

“EXPLICA IEE OBLIGACIÓN DE PARTIDOS A POSTULAR CANDIDATURAS DE ACCIONES AFIRMATIVAS”

MEXICALI. – Para cumplir las acciones afirmativas impuestas por la ley electoral, las siete planillas de candidatos a Ayuntamientos de Baja California, están obligados a incluir a una persona de comunidades indígenas o afromexicanos.

<https://www.periodismonegro.mx/2024/04/02/explica-iee-obligacion-de-partidos-a-postular-candidaturas-de-acciones-afirmativas/>

- NACIONALES

LA JORNADA.

“TEPJF PERfila REVOCAR ORDEN DEL INE CONTRA MAÑANERA DE AMLO”

Ciudad de México. El magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, perfila revocar un acuerdo del INE que ordenó al presidente Andrés Manuel López Obrador bajar de sus redes sociales una supuesta conferencia matutina del 5 de febrero.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/01/capital/tepjf-perfila-revocar-orden-del-ine-contra-mananera-de-lopez-obrador-3287>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“JAIME NAVARRO SE REGISTRA COMO ASPIRANTE A LA ALCALDÍA DE MEXICALI”

Llevaron a cabo el registro como aspirante a la alcaldía de Mexicali de Jaime Navarro Celaya, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) quien manifestó su confianza en los organismos electorales y en el voto democrático de la ciudadanía.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/elecciones-2024/jaime-navarro-se-registra-como-aspirante-a-la-alcaldia-de-mexicali-11689109.html>

RADAR BC.

“NUEVAMENTE SE REGISTRA NAVARRO ANTE EL PRI”

Mexicali. Por tercera vez, Jaime Navarro Celaya se registró para buscar la alcaldía por el Partido Revolucionario Institucional. Anteriormente, Navarro se registró ante el PRI y el PAN para participar en la alianza Fuerza y Corazón por Baja California, sin embargo, el revolucionario se retiró ante diversas irregularidades por los blanquiazules en la elección de candidato en Ensenada

<https://radarbc.com/general/nuevamente-se-registra-navarro-ante-el-pri/>

AFN TIJUANA.

“SE REGISTRAN ANTE EL IEE CANDIDATOS DEL PT A ENSENADA Y SAN QUINTÍN”

MEXICALI BC 1 DE MARZO DE 2024 (AFN).- Con acusaciones a consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) de negar el registro de candidaturas independientes y de mujeres pertenecientes a comunidades indígenas, este lunes se llevó a cabo el registro de candidaturas por las alcaldías de Ensenada y San Quintín, por parte del Partido del Trabajo (PT).

https://afntijuana.info/informacion_general/149434_se_registran_ante_el_iee_candidatos_del_pt_a_ensenada_y_san_quintin#ver_notas

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

RADAR BC.

“OREA CRITICA AL IEEBC EN SU REGISTRO”

Mexicali. Miguel Orea, aspirante a la alcaldía de Ensenada por el Partido del Trabajo (PT) acusó al Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) de poner trabas a los candidatos independientes y darle registro a Fuerza por México sin tener simpatizantes

<https://radarbc.com/general/orea-critica-al-ieebc-en-su-registro/>

ZETA.

“PRD SOLICITA INSCRIBIR CANDIDATOS A DIPUTADOS LOCALES POR BC”

El Partido de la Revolución Democrática tramitó la solicitud de registro de cuatro candidatos a diputado local por Baja California este lunes, con motivo de las elecciones del 2 de junio. Se trata de las candidaturas para los distritos 1, 2, 3 y 12.

<https://zetatijuana.com/2024/04/prd-solicita-inscribir-candidatos-a-diputados-locales-por-bc/>

PUNTO NORTE.

“BADIOLA, EL CANDIDATO DEL PES TIENE UN LEÓN EN SU CASA COMO MASCOTA QUE PREOCUPABA A SUS VECINOS”

Tuvieron que llegar los tiempos electorales para que Miguel Ángel Badiola accediera a las peticiones de sus acaudalados vecinos y trasladara de una vez por todas a un ‘feroz’ león que mantenía en su residencia como mascota. Lo de ‘feroz’ es un decir, pues Lau, como se llama el felino, tiene pinta de un agradable e inofensivo muchacho

<https://pontonorte.info/2024/04/02/badiola-el-candidato-del-pes-tiene-un-leon-en-su-casa-como-mascota-que-preocupaba-a-sus-vecinos/>

AFN TIJUANA.

“BONILLA CONFIADO EN QUE GANARÁN”

TIJUANA BC 1 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- El comisionado nacional del Partido del Trabajo (PT) en Baja California, Jaime Bonilla Valdez manifestó este lunes su seguridad de que en este proceso electoral ganarán con su oferta política, tras acompañar en sus registros a los candidatos para los ayuntamientos de Ensenada y San Quintín.

<https://afntijuana.info/informacion-general/149444-bonilla-confiado-en-que-ganaran#ver-nota>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

AFN TIJUANA.

“SI BURGUEÑO QUIERE ‘HASTA LE COORDINO LA CAMPAÑA’”: MONTSERRAT

TIJUANA BC 1 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- La presidenta municipal de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, aseguró que en materia política sigue apoyando a su partido, MORENA, e incluso dijo que ya hubo un acercamiento con el futuro candidato a la alcaldía, Ismael Burgueño, a quien ofreció que, si lo necesita, "hasta le coordino la campaña".

https://afntijuana.info/informacion_general/149431_si_burgueno_quiere_hasta_le_coordino_la_campana_monserrat#ver_nota

LA JORNADA BC.

“LAS SOLUCIONES ESTÁN ALLÁ AFUERA, SOLO HAY QUE SALIR A BUSCARLAS”: JUAN CARLOS HANK

Tijuana, 1 de abril. «Yo creo que mucho de lo que le falta a Baja California es entender la relación entre la federación y el estado, y lo binacional; muchas de las soluciones están allá afuera, solo hay que ir a buscarlas, abrir las puertas», señaló el candidato a senador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Hank Krauss.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/las-soluciones-estan-alla-afuera-solo-hay-que-salir-a-buscarlas-juan-carlos-hank/>

FRONTERA.

“PRESENTA CCEE NECESIDADES A CANDIDATOS AL SENADO”

Ensenada, B.C.- El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE), Marco Estudillo Bernal, anunció la convocatoria a todas las fuerzas políticas y candidatos al Senado de la República por Baja California, para que acudieran a exponer sus plataformas, propuestas y proyectos, sin embargo, únicamente tres se presentaron.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/04/01/presenta-ccee-necesidades-a-candidatos-al-senado/>

FRONTERA.

“PAGARÁ CMIC ‘DÍA DOBLE’ A SUS EMPLEADOS QUE VAYAN A VOTAR”

Ensenada, B.C.- Con la intención de fomentar la participación en las urnas en las elecciones en el país, en especial en Baja California, pactadas para el próximo 2 de junio, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ensenada, acordó pagar un día extra a sus trabajadores que vayan a votar ese domingo.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/03/31/pagara-cmic-dia-doble-a-sus-empleados-que-vayan-a-votar/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL UNIVERSAL.

“INE DEBE SER MÁS ENÉRGICO ANTE INJERENCIA DE AMLO EN PROCESO ELECTORAL”: XÓCHITL GÁLVEZ

Boca del Río, Veracruz.- Xóchitl Gálvez pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) ser más enérgico para impedir que el presidente Andrés Manuel López Obrador intervenga de una manera “tan directa” en el proceso electoral.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ine-debe-ser-mas-energico-ante-injerencia-de-amlo-en-proceso-electoral-xochitl-galvez/>

FORBES.

“REFINERÍA DE DOS BOCAS, UN ‘MONUMENTO A LA CORRUPCIÓN’”: XÓCHITL GÁLVEZ

Xóchitl Gálvez calificó este lunes a la refinería “Olmeca” en Dos Bocas, obra prioritaria del presidente Andrés Manuel López Obrador, como “un monumento a la corrupción”.

<https://www.forbes.com.mx/refineria-de-dos-bocas-un-monumento-a-la-corrupcion-xochitl-galvez/>

EL UNIVERSAL.

“CLAUDIA SHEINBAUM PROPONE CREAR AGENCIA FEDERAL ANTICORRUPCIÓN; NO ES NECESARIO EL INAI, DICE”

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, presentó el eje de su campaña denominado “Fortalecimiento de la democracia y gobierno honesto”, que contempla una simplificación administrativa; es decir, la desaparición de instituciones y reglamentos porque “mayor regulación ha generado ineficiencia”.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/claudia-sheinbaum-propone-crear-agencia-federal-anticorrupcion-no-es-necesario-el-inai-dice/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA JORNADA.

“EXIGE SHEINBAUM QUE SE INVESTIGUE AL GOBIERNO Y AL OPLE DE GUANAJUATO”

Colima, Col. Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Sigamos haciendo historia, y Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, exigieron se investigue al gobierno panista de Guanajuato y al Ople local por no brindar protección a Gisela Gaytán, candidata a la alcaldía de Celaya, asesinada ayer, a pesar de que el partido en la entidad solicitó en tiempo seguridad para ella y otros abanderados del partido.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/02/politica/exige-sheinbaum-que-se-investigue-al-gobierno-y-al-ople-de-guanajuato-4760>

EL PAÍS.

“ASELINADA ATIROS GISELA GAYTÁN, CANDIDATA DE MORENA A LA ALCALDÍA DE CELAYA”

Gisela Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya (Guanajuato), ha sido asesinada a tiros este lunes. La agresión a la política ha tenido lugar durante un acto de campaña en plena calle.

<https://elpais.com/mexico/elecciones-mexicanas/2024-04-02/asesinada-a-tiros-gisela-gaytan-candidata-de-morena-a-la-alcaldia-de-celaya.html>

LA JORNADA.

“GAYTÁN LLAMÓ A RECUPERAR LA SEGURIDAD EN CELAYA ANTES DE SER ASELINADA”

Ciudad de México. “Lo que hemos vivido en Celaya desde hace más de 20 años, es una historia de atraso, de un mal gobierno que no ha sabido guiar a Celaya a una historia de éxito”, expuso Gisela Gaytán, candidata de Morena a la alcaldía, en un video difundido el domingo en su página de Facebook, un día antes de que la asesinaran.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/02/estados/gaytan-llamo-a-recuperar-la-seguridad-en-celaya-antes-de-ser-asesinada-9608>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EL UNIVERSAL.

“ÓRGANO ESTATAL ELECTORAL NO BRINDÓ PROTECCIÓN A GISELA GAYTÁN EN CELAYA, ACUSA ROSA ICELA RODRÍGUEZ”

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), señaló este martes al Organismo Público Local Electoral de Guanajuato de no haber brindado protección a Bertha Gisela Gaytán Gutiérrez, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, Guanajuato, asesinada ayer a balazos.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gisela-gaytan-solicito-proteccion-al-ine-y-al-organo-estatal-electoral-rosa-icela-rodriguez/>

EL UNIVERSAL.

“AMLO SEÑALA QUE TEPJF NO SE ATREVERÁ A PROHIBIR SU LIBRO ¡GRACIAS!”

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que el TEPJF no se atreverá a prohibir su libro ¡Gracias!, luego de una queja que presentó la aspirante presidencial de oposición Xóchitl Gálvez, por contenido electoral y uso de recursos públicos.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-senala-que-tepjf-no-se-atrevera-a-prohibir-su-libro-gracias/>

LA JORNADA.

“SOLICITA PAN AL INE CAMPAÑA DE ‘BLINDAJE ELECTORAL’”

Ciudad de México. La representación del PAN en el Instituto Nacional Electoral (INE) pidió, en un documento oficial, a la consejera presidenta Guadalupe Taddei una “campaña de blindaje electoral”, para que se difunda que los programas sociales son de los mexicanos y que Morena deje de “promover la idea de que si no votan por sus candidatos, les van a quitar estos programas”.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/04/01/politica/solicita-pan-al-ine-campana-de-blindaje-electoral-4637>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“REFUERZA GOBIERNO DE MARINA AL SECTOR AGROPECUARIO”

MEXICALI.- Para reforzar el crecimiento del sector agropecuario en la región, así como mejorar la calidad de vida de las personas que trabajan en el sector primario, el Gobierno del Estado de Baja California ofrece a las y los productores un catálogo de servicios de laboratorio que permitirán aplicar criterios científicos a sus operaciones y con ello mejorar su rendimiento, informó la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/02/refuerza-gobierno-de-bc-bienestar-y-desarrollo-del-sector-agropecuario-marina-del-pilar/>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“SIDURT ANUNCIA CAMBIO DE CIRCULACIÓN EN DISTRIBUIDOR VIAL LÁZARO CÁRDENAS Y VENUSTIANO CARRANZA”

Mexicali, Baja California.- La Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial (SIDURT), informa el cambio de circulación en los dos carriles por sentido del bulevar Lázaro Cárdenas, a la altura del cruce con el bulevar Venustiano Carranza, donde se lleva a cabo la construcción del nuevo Distribuidor Vial.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/01/sidurt-anuncia-cambio-de-circulacion-en-distribuidor-vial-lazaro-cardenas-y-venustiano-carranza/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“PUENTE EL CHAPARRAL PODRÍA FUNCIONAR DURANTE LA PRIMERA SEMANA DE JUNIO”: SDTUA

Tijuana.- El puente El Chaparral podría iniciar operaciones durante la primera semana del próximo mes de junio, de acuerdo con Juan Enrique Bautista Corona, titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano y Ambiental (SDTUA).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/puente-el-chaparral-podria-funcionar-durante-la-primera-semana-de-junio-sdtua-11691607.html>

AYUNTAMIENTOS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“YO CONSIDERO QUE SERÍA MUY VIABLE”, ALCALDESA SOBRE LA ADQUISICIÓN DEL SITT AL GOBIERNO ESTATAL

Tijuana.- El Sistema Integral de Transporte de Tijuana (SITT) podría pasar a cargo del gobierno estatal antes de finalizar esta administración del 24 Ayuntamiento, de acuerdo con Montserrat Caballero Ramírez, presidenta municipal de Tijuana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/yo-considero-que-seria-muy-viable-alcaldesa-sobre-la-adquisicion-del-sitt-al-gobierno-estatal-11691584.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“SE SUMA AYUNTAMIENTO DE TIJUANA A MACRO SIMULACRO ESTATAL DE SISMO”

Tijuana.- El Ayuntamiento de Tijuana se sumará al Macro Simulacro Estatal que se realizará el próximo jueves 04 de abril a las 10:00 de la mañana, cuya hipótesis será un sismo de 7.2 grados en escala de Richter con epicentro a 178 kilómetros de la ciudad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/se-suma-ayuntamiento-de-tijuana-a-macro-simulacro-estatal-de-sismo-11689170.html>

FRONTERA.

“DESCARTA COMPRA DE HELICÓPTERO AYUNTAMIENTO”

Tijuana BC.- La alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez reveló que el Ayuntamiento de Tijuana ya no comprará el helicóptero para la policía municipal como se había anunciado meses atrás.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/04/01/no-compraran-helicoptero-para-policia-municipal-alcaldesa/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

CONGRESO

LA CRÓNICA.

“APRUEBAN LEY EN MATERIA DE DESAPARICIÓN FORZADA EN BC”

Aprobada la Ley en Materia de Desaparición Forzada en Baja California, el Congreso del Estado, después de un año de análisis, aprobó la ley la noche del domingo 31 de marzo en la sesión de clausura del segundo periodo.

<https://www.elimparcial.com/mxl/policiaca/2024/04/01/aprueban-ley-en-materia-de-desaparicion-forzada-en-bc/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PERCIBEN POCA INVERSIÓN EMPRESARIAL NUEVA EN BC”: INDEX

En Baja California aún no se ha percibido una gran cantidad de inversión nueva, sino reinversión de empresas que ya se encuentran en el estado, manifestó Salvador Maese Barraza, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index Mexicali).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/perciben-poca-inversion-empresarial-nueva-en-bc-index-11687976.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“CANACO TIJUANA SEGUIRÁ TRABAJANDO PARA IMPULSAR EL COMERCIO TIJUANENSE”

CANACO SERVYTUR Tijuana informó que hubo factores que influyeron en el sector comercial y turístico de la localidad que frenaron la afluencia de turistas extranjeros, nacionales y locales durante este fin de Semana Santa, sin embargo, se continúan

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

acciones del sector empresarial para resarcir esta situación y recuperar la afluencia turística y económica.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/canaco-tijuana-seguira-trabajando-para-impulsar-el-comercio-tijuanense-11690915.html>

SEGURIDAD PÚBLICA

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“SE ALISTA MEXICALI PARA MACRO SIMULACRO ESTE PRÓXIMO 4 DE ABRIL”

Mexicali, B.C.- El Consejo Municipal de Protección Civil invita a la población a sumarse este próximo jueves 04 de abril a las 10:00 horas al Macro Simulacro Estatal, esto con el objetivo de fortalecer los protocolos de actuación en caso de un sismo.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/04/02/se-alista-mexicali-para-macro-simulacro-este-proximo-04-de-abril/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INSISTEN EN QUE ACADEMIA DE POLICÍA DEBE CONSIDERAR INTERNAMIENTO”

El Secretario de Seguridad Ciudadana en Baja California, Leopoldo Tizoc Aguilar Durán, insistió en que para que se habilite una Academia de Policía en Mexicali, esta debe cumplir con los requerimientos que exige el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, entre estas que las instalaciones tenga las condiciones para ahí estén internadas las personas que aspiran ser policías.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/insisten-en-que-academia-de-policia-debe-considerar-internamiento-11688953.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“POLICÍAS COMERCIALES ACUSAN A AYUNTAMIENTO DE NO ACATAR ORDEN JUDICIAL PARA NO TRASLADARLOS AL IMSS”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Tijuana.-Un grupo de policías comerciales y sus familias protestaron este lunes en las instalaciones de Palacio Municipal, con el propósito de denunciar un presunto desacato en el que incurrió el Ayuntamiento de Tijuana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/policias-comerciales-acusan-a-ayuntamiento-de-no-acatar-orden-judicial-para-no-trasladarlos-al-imss-11689204.html>

FENÓMENO MIGRATORIO

EL SOL DE TIJUANA.

**“EL TEMA MIGRATORIO NO PARECE PRIORIDAD PARA CANDIDATOS A LA PRESIDENCIA”:
TONATIUH GUILLÉN**

Tijuana.- Las propuestas de los aspirantes presidenciales deben focalizarse en brindar y mejorar la situación de refugio a las personas en contexto de movilidad que llegan a México, consideró Tonatiuh Guillén López, profesor del programa universitario de Estudios del Desarrollo de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/el-tema-migratorio-no-parece-prioridad-para-candidatos-a-la-presidencia-tonatiuh-guillen-11687983.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“EMPIEZA A TOMAR SABOR LA CAMPAÑA EN BAJA CALIFORNIA”

- PREPARAN FORO CON CANDIDATOS AL SENADO

TIJUANA BC 1 DE ABRIL DE 2024 (AFN).- Aunque las campañas presidenciales iniciaron hace un mes y las campañas locales están programadas para dar comienzo el 15 de este abril, el proceso electoral que se ha visto desangelado empezó a entrar en "calorcito" y ya se siente sabor electoral.

Me refiero al ambiente en las calles y entre los ciudadanos, porque entre los políticos, sus grupos y los partidos, empezaron desde muchísimo antes, cuando todavía las campañas se veían lejanas, y han continuado en medio de fuertes enfrentamientos en los que pareciera que "todo se vale".

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Así, en tanto que este día arrancó el ciclo de registros de quienes buscarán el voto popular a través de todos y cada uno de los partidos en contienda, también se anuncian -ya- programas y encuentros entre candidatos, como un Foro que se prepara para aspirantes al Senado de la República, que seguramente será el inicio de otros más, que ya nos darán a conocer.

Por su parte, un sector de la sociedad que no comulga, ni mucho menos simpatiza con los actuales gobiernos de Morena, y que no quiere por ninguna razón que continúe la llamada cuarta transformación, ha ido de menos a más, promoviendo a la candidata que consideran como la única oportunidad de lograr esto, por lo que cada día se ven más acciones a favor de la aspirante por Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz.

https://afntijuana.info/afn_politico/149443_empieza_a_tomar_sabor_la_campana_en_baja_california#ver_notas

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LA OMISIÓN... REGISTROS... ACADEMIA...

La mañana de ayer se realizaron los primeros registros de las planillas a municipios ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), que serán encabezadas por MIGUEL OLEA por Ensenada y FLOR GÓMEZ SÁNCHEZ por San Quintín. Aunque originalmente estaban programados los registros de los candidatos a San Felipe y Playas de Rosarito, éstos no se pudieron realizar debido a que no se llegó a un acuerdo con las comunidades indígenas, informó JULIO RODRÍGUEZ, representante del Partido del Trabajo ante el Consejo General del IEE. OLEA, regidor independiente del XXIV Ayuntamiento de Ensenada, buscó la candidatura a la alcaldía de Ensenada por la vía independiente. Sin embargo, no la logró. Durante su mensaje ante el presidente del Consejo General del IEE, LUIS ALBERTO HERNÁNDEZ MORALES, así como de otros consejeros electorales, reprochó la actitud dura y cruel de este Instituto ante los ciudadanos y que solo favorecen a los partidos políticos. Es por ello que este día es agrí dulce, ya que se ha registrado por la alcaldía de Ensenada por el PT, que le ha abierto las puertas. Por otro lado está lo que considera como un atraco por parte del IEE al no dejarlo participar por la vía independiente, pero llegará el día en que las trabajadoras de maquiladoras y los campesinos sean los que estén gobernando.

Por otra parte, GÓMEZ SÁNCHEZ es una activista originaria del Estado de México, con 35 años de residencia en San Quintín, comentó que lleva años de lucha y humillaciones emocionales. Espera unas elecciones limpias y transparentes, sin violencia de género ni política, por lo que los invita a seguir haciendo historia, no habrá más abandono para San Quintín, que siempre ha sido opacado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-la-omision-11691434.html>